



AMBASSADE DE SUISSE

AU CHILI

DF									3/a
19/11									
302	GS								

Réf.: 821.20

EPD 18.11.70 15

Ref. o. 841. Chili-Cuba. 08.

Le Chili reprend ses relations diplomatiques avec Cuba.

SANTIAGO, le 13 novembre 1970

Calle J. Miguel de la Barra 336

Casilla 3875

Téléphone 3 20 09

Division des affaires politiques
Département politique fédéral

B e r n e

Monsieur l'Ambassadeur,

Je confirme mon télégramme du 13 novembre 1970.

Le 12 de ce mois, le nouveau Président de la République, M. Salvador Allende, a fait savoir à la nation que son Gouvernement avait décidé de reprendre avec Cuba des relations diplomatiques, consulaires, commerciales et culturelles, relations qui avaient été suspendues le 11 août 1964. Le Chili enverra prochainement un Chargé d'affaires à La Havane, le Parlement devant ultérieurement se prononcer sur la nomination du futur Ambassadeur. Ainsi donc, le nouveau Gouvernement marxiste du Chili fait une entrée fracassante en politique extérieure. On attend, en outre, la reprise de relations diplomatiques avec d'autres Etats communistes (voir mes rapports politiques).

Le Ministre des affaires étrangères du Chili, Clodomiro Almeyda, et le Ministre d'Etat de Cuba, Carlos Rafael Rodriguez, ont signé, à Santiago, l'acte de reconnaissance de la reprise des relations diplomatiques entre les deux pays. Il vous souviendra qu'en 1964 le Chili s'était opposé à la résolution des Ministres des affaires étrangères de l'Amérique qui préconisaient la rupture des relations avec Cuba (sous la pression de Washington); mais il avait dû s'incliner. Le Chili jette maintenant un défi à ses partenaires de l'OEA. Je vous tiendrai au courant des réactions des pays de l'Amérique latine "dits frères" mais qui n'ont en commun que leurs différences.

Je pense que soit le Ministère des affaires étrangères ou l'Ambassade du Chili à Berne nous notifieront officiellement à quelle date notre mandat de protection des intérêts chiliens à Cuba prendra fin.

Veuillez agréer, Monsieur l'Ambassadeur, l'assurance de ma considération distinguée.

L'Ambassadeur de Suisse:

Boya Dujin